
Блаженны чистые 

(Мф. 5:8) 

Греческое слово, которое переводится здесь как «чистый», имело три различных 

значения: 

1. Невинный - как новорожденный ребенок. 

2. Чистый - как стерильная тарелка. 

3. Настоящий (подлинный) - без всякой примеси. 

 

1. Невинный: глаза нашего сердца - это окна нашей души 

Когда мы каялись и просили у Бога прощения, Он простил нас и дал нам новую природу. 

Мы стали невинными, как новорожденный ребенок. «Для чистых все чисто; а для 

оскверненных и неверных нет ничего чистого, но осквернены и ум их и совесть» (Тит. 

1:15-16). Когда кто-то рождается свыше, он испытывает невинность любви Божьей. Он 

смотрит на жизнь с невинностью ребенка. 

Каждый человек имеет два голоса: словесную речь и голос поступков. Когда наши 

поступки не соответствуют нашим словам, то истинным является голос поступков. Есть 

одна старая поговорка, которая гласит: «Ваши поступки говорят громче, чем ваши слова». 

2. Чистый: грязные окна затуманивают наш взгляд 

Если наше сердце чисто, то мы видим то, что делает Бог. Если наши сердца не чисты, то 

мы видим то, что делает дьявол и делают другие. Если кто-то реагирует негативно на то, 

что обычно считается хорошей новостью, то это показывает, что у него есть проблемы с 

совестью. Когда Иосиф вернул деньги своим братья, которые те принесли для закупки 

зерна в Египте, то вместо того, чтобы радоваться своей удаче, они были в ужасе (Быт. 

42:28, 35). Их вина заставила их представлять, что это Бог пытается свести счеты с ними. 

Мы всю нашу жизнь живем с самим собой и невозможно быть по-настоящему 

счастливым, если нет чистой совести (1 Тим. 1:5). Слово «совесть» говорит о внутреннем 

знании. Слово «искренний» происходит от греческого слова, которое означает «без 

воска». Обычной практикой для тех, кто продавал гончарные изделия, было заполнять 

трещины в сосудах воском. Воск скрывал недостатки и делал сосуд выглядящим лучше, 

чем тот был на самом деле, но из-за солнечного тепла или от давления в процессе 

использования воск вытеснялся из трещин и из них начинала сочиться жидкость. Слово 

«искренний» было гарантией, что купец не скрыл дефектов товара. Как христиане, мы 

должны жить так же. Когда мы начинаем пытаться скрыть свои недостатки, это не 

продлится долго, так как под давлением жизни начнут проявляться трещины в нашем 

характере. 

3. Настоящий - чистое сердце сосредоточено только на одном 

Иисус сказал: «Светильник для тела есть око. Итак, если око твое будет чисто, то 

все тело твое будет светло» (Мф. 6:22-24). Иисус использовал слово, переведенное 

здесь как «чистое», которое означало так же «целостное единое» или «ясное». Он имел в 

виду, что не должно быть примесей в нашей душе. Далее Он продолжил, сказав: «Никто 



не может служить двум господам». Смесь в нашей душе вносит путаницу. Мы 

оказываемся вне гармонии с Богом и, следовательно, музыка внутри нас находится в 

состоянии постоянного диссонанса. 

Влюбленный в Песни Песней Соломона, описывая свою любимую, говорит, что у нее 

«глаза голубиные» (П.Песн. 4:1). Что он имел в виду под голубиными глазами? Глаза 

голубя тогда считались не только символом красоты, но они так же говорили о том, что 

взор сосредоточен только на чем-то одном в данный момент времени, а не переносится с 

одного на другое. Они, как юные влюбленные, которые, хотя и окружены людьми, не 

обращают внимания на всех их, а сосредоточены только друг на друге. Таким же образом, 

когда наши сердца свободны от примесей, мы постоянно видим Бога в действии. Везде, 

куда мы не посмотрим, мы видим то, что напоминает нам о Боге. 

Чистым сердцем Бога узрят. 

«Итак не вы послали меня сюда, но Бог» (Быт. 45:8). Иосиф ясно видел всю картину 

целиком. Нечистое сердце, как правило, сосредоточено на небольших деталях, которые 

являются плохими, но не видит всю картину от Бога целиком. После смерти Иакова 

братья Иосифа начали беспокоиться, что теперь Иосиф начнет мстить (Быт. 50:15-21). 

Часто очень трудно простить себя за то, что мы сделали не так. Иосиф ясно видел всю 

картину: «Разве я Бог?» Нет, мы не Бог, и никогда Им не будем. Иисус учил тому же 

принципу (Мф. 18:21-35). Почему Петр думал, что только его брат будет нуждаться в 

прощении? Мы всегда думаем, что можем сделать все правильно, но, все мы в положении 

того человека, о котором Иисус сказал, что он «не имел, чем заплатить». Мы должны 

признать тот факт, что все являемся банкротами перед Богом. 

Спасение возможно только по благодати Божьей. 

 


